Brugada acusa el abandono de los pueblos originarios y las periferias de la CDMX; promete un plan de justicia acorde con su identidad

(2024-04-28), Latinus (Sitio), Latinus, (Nota Informativa) - 00:59:33, Precio \$31,100.00 Por Amado Azueta

La candidata presidencial de Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, acusó a administraciones anteriores de haber abandonado a los pueblos originarios de la capital, por lo que propuso anteponer las prioridades de esas comunidades y hacer justicia.

"No podemos tener periferias abandonadas en la Ciudad de México, no podemos tener pueblos originarios abandonados, así que todo el desarrollo de la ciudad debe ser para los pueblos originarios y no al estilo de la ciudad, sino al estilo e identidad de los propios pueblos", dijo.

Durante reunión con núcleos agrarios, productores, pueblos originarios y organizaciones culturales y ambientales de Xochimilco, si bien la iztapalapense no mencionó nombres de autoridades ni tampoco especificó quiénes fueron los que abandonaron a las comunidades, sí insistió en que no se pueden tener las periferias abandonadas y sin justicia.

"Vamos a hacer un plan de justicia para los pueblos originarios, un plan de justicia con diagnóstico y planeación participativa, no un plan de imposición, un plan construido de la mano de cada pueblo originario, así que vamos a regresar a los pueblos originarios y vamos a sentarnos a platicar, a escucharnos y a construir el plan de justicia de cada pueblo originario", aseguró.

El mitin fue en el bosque de Xochimilco, donde la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia ofreció programas sociales y escuelas.

La Secretaría del Medio Ambiente de la CDMX consigna en su informe 2023 la recuperación de más de 204 hectáreas en Suelo de Conservación y Áreas Naturales Protegidas y 181 denuncias atendidas, sin embargo, la tala ilegal de bosques en la capital continúa, como lo reconoció la morenista.

"Nos comprometemos a proteger y toda la fuerza del Estado contra la tala del bosque de la Ciudad de México; no podemos permitir que se acabe nuestro bosque, que llegue la tala clandestina y que acaben con nuestros árboles", arengó.

También, dijo que será "cero el crecimiento urbano en el suelo de conservación; no podemos permitir mayor crecimiento, ni invasión hormiga, ni manera de ocupación de la zona de conservación de la Ciudad de México", aseguró.

En un segundo mitin realizado en la comunidad de San Fernando Tlalnepantla, alcaldía Xochimilco, la aspirante a gobernar la Ciudad de México reconoció que unos cuantos legisladores están impedidos para relacionar el llamado "Cártel Inmobiliario" con Santiago Taboada.

"El instituto electoral resolvió que senadores y legisladores no pudieran hablar del 'Cártel Inmobiliario'; a mí no me resolvieron evitarlo porque soy candidata, sería terrible esa intentona de querer callarnos", dijo.

En la resolución del Instituto Electoral de la Ciudad de México (ICEM), se "ordena a los probables responsables se abstengan de realizar publicaciones en cualquier red social o medio de comunicación en donde se viertan manifestaciones de carácter calumnioso sin sustento jurídico en contra de Santiago Taboada Cortina".

Estos servidores públicos son el senador César Arnulfo Cravioto Romero, el diputado federal Víctor Gabriel Varela López y el secretario de Desarrollo Económico del Gobierno de la Ciudad de México, Fadlala Akabani Hneide, indica el documento.

Clara Brugada aseguró que eso es un atentado en "contra de nuestra libertad de expresión para que no hablemos del 'Cártel Inmobiliario'; promovieron al instituto electoral para que yo no pudiera ni otros compañeros más hablar del 'Cártel Inmobiliario'".

En su discurso, de más de 48 minutos, la iztapalapense agregó que no los van a acallar y convocó a sus simpatizantes a hablar del tema.

496 cm²

Página: 7

1/2

#CLARABRUGADA

RECIBE BASTÓN DE MANDO EN XOCHIMILCO

GARANTIZÓ RESPETO

A LOS PUEBLOS Y

BARRIOS ORIGINARIOS.

TABOADA OFRECIÓ
CONSTRUIR HOSPITAL

FRIDA
VALENCIA

CDMX@
ELHERALDODE
MEXICO.COM
MISI

A través de un programa que difunda el peso cultural y milenario de las comunidades originarias, es como Clara Brugada, candidata a la jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), busca fortalecer al este sector poblacional.

En el encuentro con representantes, núcleos agrarios, productores, expresiones culturales y ambientales de la Ciudad de México en Xochimilco la aspirante prometió impulsar un diseño urbano propio de los pueblos y barrios originarios que permita reforzar su identidad, siempre con la garantía de que sus prioridades serán necesarias dentro del plan de desarrollo.

Por ello, asumió el compromiso de reconocer y respetar a las autoridades de los pueblos originarios y comunidades indígenas, como sujetos colectivos de derecho.

Brugada Molina detalló que la estrategia debe de asegurar una vida digna para ellos a través del acceso equitativo a los servicios básicos, por lo que se comprometió a asegurar el acceso a los mismos.

En tanto, el candidato de Va X la Ciudad de México (PAN, PRI y PRD), Santiago Taboada, fue recibido por vecinos de Xochimilco en la explanada de San Gregorio Atlapulco, donde firmó un compromiso, junto con el candidato a alcalde Gabriel del Monte, y los aspirantes a diputados presentes, en el que prometió asegurar la disponibilidad de servicios.

El candidato indicó que los vecinos se han mantenido firmes a pesar de las amenazas y han defendido los recursos naturales del sitio, por lo que celebró su persistencia y garantizó que el agua de la alcaldía será para quienes habitan en esa la localidad.

Adelantó que trabajará de la mano con los miembros de su coalición para regresarle la tranquilidad a la demarcación y se comprometió a crear un hospital en la zona para atender emergencias.

Por su parte, Gabriel del Monte señaló que su principal objetivo será que la demarcación sea una de las más seguras, tal como los es ahora Benito Juárez, y afirmó que las autoridades de los pueblos serán respetadas en su gobierno, por lo que pidió el apoyo de los presentes para lograr una coordinación efectiva.

A su vez, el candidato de MC, Salomón Chertorivski, festejó el Día del niño y la niña en la alcaldía Venustiano Carranza, donde hubo juegos para los menores y espectáculos de lucha libre.

"¡Los niños y niñas son el corazón de nuestra comunidad! ¡Juntos aseguramos un futuro brillante para nuestra ciudad!", expuso. ®



DEBATES DE ALCALDÍAS FALTAN.



DE MAYO INICIA EL VOTO ANTICIPADO.



ELHERALDO

XOCHIMILCO



El 3 de mayo se hará un debate en la cárcel varonil de Santa Martha Acatitla.

 Participarán representantes de los tres candidatos a la jefatura de Gobierno.

 El tema será Agenda de cuidados en el entorno familiar de personas en prisión preventiva.



XOCHIMILCO Santiago Taboada y Gabriel del Monte; Clara Brugada y Circe Camacho.